

OCTUBRE

órgano central de la Liga de la Juventud Comunista

por un 1º de mayo de lucha

El día primero de mayo de 1883 varios obreros morían ajusticiados en Chicago tras una huelga por la consecución de la jornada de ocho horas. Desde ese año el 1º de Mayo ha sido conmemorado por la clase obrera de todos los países como un día de fiesta y de lucha.

El 1º de Mayo es una jornada de lucha de clases, socialista e internacionalista. Son tres ideas que debemos destacar más que nunca:

— La lucha de clases, porque los intereses de los obreros son irreconciliables con los capitalistas y su Estado. Debemos afirmarlo precisamente cuando los principales partidos obreros —PCE y PSOE— están defendiendo la colaboración de clases, pactan con burgueses que se proclaman “demócratas”, “negociant” con el Gobierno franquista a base de traicionar a los trabajadores.

— El socialismo, esto es, la abolición del capitalismo y de su Estado, que es el objetivo al que la clase obrera aspira de manera inmediata. Recordarlo tiene una gran importancia en el momento en que PCE y PSOE dan su apoyo expreso a la Monarquía de Juan Carlos. Y también frente a quienes nos hablan de la República: sólo una República Socialista, les respondemos.

— El internacionalismo proletario, la solidaridad de los obreros de todos los países, porque sus intereses son comunes con las luchas de los oprimidos del mundo. Recordamos lo que decía Marx: “los obreros no tienen patria”. Hay que insistir en esta idea cuando el PCE acaba de aceptar como suya la bandera rojigualda, esto es, la bandera del Imperio Español, de Franco, con la que se han aplastado a las distintas nacionalidades: Euzkadi, Catalunya...

El 1º de Mayo es el día en que debemos levantar con más fuerza el objetivo de unos Estados Unidos Socialistas de Europa, y de una Federación de Repúblicas Socialistas en nuestro país.

Por todo ello, por su significado, el 1º de Mayo interesa a la juventud. A la juventud obrera, en primer lugar; pero también a todos los jóvenes. Porque no es posible la emancipación de la juventud más que en la lucha, al lado de los obreros, por la consecución del socialismo; lucha que tiene una dimensión mundial.

Este año el 1º de Mayo tiene en nuestro país una significación especial. La clase obrera acaba de imponer una gran con-

quista, la legalización de uno de sus principales partidos, el PCE.

Pero este 1º de Mayo está lejos de ser todavía una fiesta. Porque el Franquismo sigue en pie, con sus cuerpos represivos, sus cárceles con presos políticos, todas sus instituciones. Porque se mantiene el Vertical y no existe aún la libertad sindical. Porque una buena parte del movimiento obrero, sus partidos y organizaciones, sigue en la ilegalidad. Porque nada ha cambiado en las nacionalidades oprimidas por el Estado Español. Porque la crisis económica sigue azotando —con el paro y la inflación— a la clase trabajadora. Porque la juventud sigue excluida.

Por todo eso, este 1º de Mayo debe ser un gran día de lucha: **POR LA LIBERTAD**: por la libertad sindical, por la libertad de todas las nacionalidades por medio de la autodeterminación, por todas las libertades políticas, y en especial por unas Cortes Constituyentes Libres, elegidas por sufragio universal desde los 16 años. **POR LA AMNISTÍA TOTAL**: **POR LA LIQUIDACION DE LA DICTADURA**, por la disolución de los cuerpos represivos. **CONTRA EL CAPITAL Y SU CRISIS**, en defensa de las necesidades materiales de los trabajadores (escala móvil de salarios y horas de trabajo...) y en apoyo de todas las actuales huelgas reivindicativas. **POR UN GOBIERNO DE LOS PARTIDOS OBREROS (PCE-PSOE)** que pueda garantizar todas estas reivindicaciones.

El próximo 1º de Mayo puede y debe ser el más importante de todos estos últimos años. Las recientes conquistas de la clase obrera, los márgenes de libertad armados, la legalización de los partidos lo favorecen. Debe ser un 1º de Mayo en que la clase obrera y la juventud, en que todos los oprimidos, hagan oír su voz y su fuerza en la calle. Un 1º de Mayo de grandes manifestaciones y movilizaciones de masas, preparado por asambleas y paros los días anteriores, garantizado con piquetes.

Para impulsarlo se necesita la unidad de todas las fuerzas obreras y revolucionarias. Esto tiene un nombre: la **ALIANZA OBRERA**, que deben integrar los partidos obreros, sindicatos, organizaciones juveniles y racionalistas revolucionarias, tras el programa de la lucha de clases.

De esta forma el 1º de Mayo será un paso fundamental en el ya largo combate por expulsar definitivamente al franquismo de la historia, preparando su derrocamiento.

19 de Abril



los jóvenes en el congreso del metal de la UGT

OCTUBRE ha entrevistado a dos delegados de la federación de Zaragoza al Congreso del Metal de la UGT, que se celebró recientemente en Barcelona.

OCTUBRE (Oc.): ¿Qué os llevó a presentarnos a la elección para el Congreso?

Esther.: Bien. En la medida en que la federación de Zaragoza fue la única en que se aprobó una plataforma reivindicativa de la juventud metalúrgica, vimos que era importante que fuesen los mismos jóvenes los que fuésemos al Congreso a defenderla

Oc.: Explicadnos en qué consiste esa plataforma.

Jose Carlos.: Consta de una valoración general sobre la sobreexplotación de los jóvenes en el trabajo, desarrollando los aspectos concretos de esa sobreexplotación: el paro juvenil, las diferencias salariales, los problemas del aprendizaje y de las Escuelas de Formación Profesional, así como todas las reivindicaciones democráticas a las que aspiramos los jóvenes para dejar de ser ciudadanos de segunda fila.

Esther.: Se incluían también varios puntos referentes a las jóvenes en el trabajo.

Oc.: En concreto, ¿cuáles son las reivindicaciones más importantes que aparecen en esa plataforma?

Esther.: Las consignas fundamentales son: en contra del paro juvenil, trabajo asegurado al terminar los estudios, y junto a ello la escala móvil de horas de trabajo. Contra la discriminación salarial, abolición de los contratos de aprendizaje a la vez que la exigencia de que a trabajo igual salario igual.

Y junto a ello, lo que se refiere a nuestros derechos políticos: el voto y la mayoría desde los 16 años, la libertad sindical, la legalización de todas las organizaciones políticas, etc.

Jose Carlos.: Nos hemos dejado de decirte que en la plataforma se recoge también la manera de impulsarla desde la UGT, es decir, la necesidad de levantar la Alianza de las organizaciones sindicales al margen del Vertical, y contra él, junto a la Alianza de todas las organizaciones obreras, partidos y sindicatos, rompiendo con los partidos burgueses de la oposición democrática y luchando por acabar de una vez con todas las instituciones franquistas.

Oc.: Volviendo al Congreso del Metal, ¿Qué valoración hacéis de él, lo positivo y lo negativo...?

Jose Carlos.: Los resultados del Congreso han sido pobres... No se aprobó ni la plataforma reivindicativa, ni la forma de lucha a impulsar, cosa que ha quedado en manos del Comité Federal.

En cuestiones tan fundamentales como la línea de alianzas o la línea política de la UGT se nos decía que no había nada que discutir, que había que limitarse a ratificar lo del XXX Congreso de la UGT. Entonces, ¿qué sentido tiene un Congreso del Metal? Esta pregunta nos la hemos hecho muchos delegados.

Esther.: Ha habido aspectos positivos, el intercambio de experiencias, el consenso general en torno a nuestra salida de la COS, la plena ratificación de nuestra línea de destrucción del Vertical...

Pero aún más lo ha sido la aparición de una corriente, todavía minoritaria que exigiendo que el debate en el Congreso fuese democrático y abierto ha presentado toda una alternativa a puntos tan importantes como la política de alianzas, proponiendo la formación de la Alianza

Sindical con la CNT; o la línea política, proponiendo la ruptura con la Comisión Negociadora, que se incluya en el programa la consigna de un Gobierno sin partidos burgueses, etc.

Oc.: ¿Queréis añadir algo?

Jose Carlos.: Sí, queremos llamar desde las páginas de Octubre a todos los jóvenes trabajadores a que vengan con nosotros a la UGT, a luchar por sus derechos.

Esther.: Y algo más, declarar nuestra esperanza de que, a pesar de que en el Congreso no se haya aprobado la plataforma juvenil que Zaragoza había propuesto, el Comité Federal la haga suya; esperamos que todas las federaciones discutan su contenido y propongan al Comité su aprobación. ■



OCTUBRE: EL DINERO SIGUE SIN LLEGAR

En este número de OCTUBRE volvemos a subir a 20.000 ejemplares de tira. Esta subida se explica por la realización de una serie de iniciativas, fundamentalmente en Catalunya, de promoción de OCTUBRE. Un ejemplo a seguir...(*).

Pero los dos problemas claves para la subsistencia y mejora de nuestra revista continúan sin resolverse.

De un lado, continúan sin llegar gacetillas y artículos de nuestras organizaciones al comité de redacción y esto significa un grave obstáculo para que OCTUBRE llegue a dar una respuesta CONCRETA a todos los acontecimientos.

De otro, el dinero de la venta, que se realiza casi al 100%, llega al centro tan mal y en poca cantidad (con la excepción honrosa de nuestros camaradas de Valencia).

(*). En Donostia en el festival de las nacionalidades, nuestros camaradas agotaron los OCTUBRES que llevaban.

Nuestro periódico ya se vende en Galiza, y a partir de este número también en Canarias



Que se sepa, al menos seis soldados están detenidos desde hace varios meses por "delitos políticos": Waldo Lozano, J.A. Ibarzóbal y Pedro Baza, en los calabozos del CIR de Colmenar Viejo, Fernando Luengo y José Fernández Osa en el campamento WAD-RAS 55; y Julio Martín, encarcelado en la prisión de Carabanchel. Este último acusado de "propaganda ilegal" y de sedición.

A todos se les acusa de pertenecer a la UDS (Unión Democrática de Soldados), una de las organizaciones existentes dentro de los cuarteles, y que se ve obligada a actuar en la clandestinidad ante la amenaza de una salvaje represión como la que están sufriendo esos seis soldados. Otra organización es la Unión de Comités de Soldados y Marineros.

Las condiciones de vida en los calabozos militares no tienen punto de comparación con las de las demás cárceles franquis-

tas, célebres precisamente por su extrema durez, insalubridad, vejaciones y malos tratos. En los calabozos aún es peor. El detenido no tiene ningún derecho, todo —el paseo, las visitas, las lecturas...— absolutamente todo depende de la arbitrariedad del oficial de guardia en el cuartel, que cambia cada día.

Para estos soldados no hay amnistía. Se les acusa de haber cometido un "delito" de lesa majestad: tener la osadía de poner en cuestión la disciplina, en el seno mismo de la institución fundamental sobre la que se ha apoyado y lo sigue haciendo, el franquismo.

Hay que constatar la diferencia de actitud, no sólo del Gobierno, sino también de la llamada "oposición" —sus periódicos, sus figurines políticos, también de los principales partidos obreros— en el trato ante estos soldados y el que concedieron a los oficiales que hace unos meses hicieron pro-

fesión de fe en una "democracia" aguada. Para éstos, todas las alabanzas y adulaciones, para los soldados, sólo el silencio, que se vuelve cómplice de la represión militar.

Hace unos días dimitió el almirante Pita en protesta por la legalización del PCE, todos los generales se revolviéron airados por el mismo motivo. Esto puede dar una idea de las condiciones existentes en los cuarteles, de la imposición de una disciplina irracional utilizando incluso medios violentos, de la persecución de toda libertad. El soldado no tiene forma de defenderse, sólo puede obedecer.

Por eso, en la lucha por los derechos de los jóvenes, ocupa un lugar fundamental el reconocimiento de todos los derechos democráticos —expresión, organización, manifestación, derecho a sindicarse...— dentro de los cuarteles; la supresión del Código Militar, la amnistía total, en particular de los seis soldados procesados.

También el reconocimiento del derecho a la objeción de conciencia, por el que actualmente muchos jóvenes son condenados a cárcel y represaliados, y que apenas se han visto aliviados con la última ley aprobada en enero.

No puede haber elecciones libres en tanto el ejército de la Cruzada mantenga su poder y su fuerza. Es un requisito, dentro del desmantelamiento de la Dictadura y la lucha por la libertad, la depuración del Ejército de todos los mandos cómplices del franquismo, el establecimiento del control democrático del Ejército a través de asambleas y comités representativos de soldados y marineros, y la elección de todos los mandos por la tropa. ■

BARCELONA PREPARANDO EL MITING

Cuando este número de Octubre esté en vuestras manos, se habrá celebrado —o estará a punto— el miting anunciado por la mayoría de edad y el derecho de voto a los 18 años. Hasta el momento las perspectivas no pueden ser mejores, pues se prevé una afluencia masiva. A no ser que a última hora vuelva a ser desconvocado, como ha ocurrido en ocasiones anteriores.

Sin duda alguna este acto puede significar un paso muy importante en la lucha de la juventud catalana por sus derechos. Es por ello que la Lliga de la Joventut Comunista lo apoya decididamente.

Al mismo tiempo, es de destacar que después de algunas discusiones con la Comisión Organizadora del miting va a ser leído un comunicado conjunto firmado por nuestra organización y la JC (BR), JRC, FJCR y JIC. En ese comunicado, a la vez que damos nuestro apoyo al acto, explicamos las razones que tenemos para extender el derecho de voto y la mayoría de edad hasta los 16 años, y nuestra repulsa a la vía de "negociación" con el Gobierno apoyada por algunas organizaciones políticas juveniles, como las JC, JS' etc. El hecho de que en un acto de este tipo puedan ser escuchadas las distintas opiniones existentes en el movimiento juvenil no deja de ser un triunfo para el conjunto de la juventud catalana.

Por otro lado, y en el marco de la campaña por los derechos políticos de la juventud, la Lliga está organizando una semana de presentación pública de OCTUBRE, del 23 al 30 de este mes. Durante esta semana, además de una fiesta de presentación abierta a todos los jóvenes, lo fundamental va a ser el esfuerzo de todos los militantes por ampliar el reparto y la venta del periódico. Para ello, vamos a instalar tenderetes de venta en los sitios más céntricos de la ciudad. Con todo esto tratamos de contribuir a la lucha de la LJC por convertir el Octubre en un instrumento de combate de toda la juventud revolucionaria.

Para terminar, la Lliga de la Joventut Comunista tiene previsto organizar durante el mes de mayo una cadena de presentaciones y actos públicos en las localidades fundamentales de Catalunya, que culminen en un miting central en Barcelona a finales de mes.

Barcelona, 19 de abril

Xavier LLANO BADIA. ■

prosigue la lucha por los derechos políticos de los jóvenes

En el anterior número de OCTUBRE informábamos de la manifestación realizada en Zaragoza en favor de los derechos políticos de los jóvenes. Tenemos que hacer una pequeña rectificación a dicha información, corrigiendo la cifra que habíamos señalado precipitadamente, ya que en realidad asistieron 2500-3000 jóvenes, algo menos de lo que aparecía en nuestro periódico. Pero nada tenemos que corregir en cuanto a la importancia que dábamos a esta noticia, por ser la primera gran acción de masas de estas características, que señala el camino a seguir para conquistar nuestros derechos.

En este número es un compañero de Barcelona quien nos informa de la preparación de una acción similar en dicha ciudad, y del trabajo que lleva a cabo nuestra organización.

La LJC continua adelante en el desarrollo de su campaña de propaganda y de movilización en torno a todos los derechos de la juventud. La lucha por estos derechos cobra una gran importancia en el actual momento en que se agudizan en todos los

rincones del país las exigencias de libertad, y en que se combate por acabar con la Dictadura. No puede haber democracia si los jóvenes son excluidos o marginados. Por eso estamos intentando extender la conciencia entre los jóvenes de cuales son nuestros derechos, fortaleciendo la decisión de luchar por lo que nos corresponde.

Ahora más que nunca, esta lucha debe unirse a la preparación y al impulso de un boicot masivo a las próximas elecciones a Cortes, elecciones antidemocráticas, en las que de entrada nos han privado del voto a casi 4 millones de jóvenes. Elecciones manipuladas, con libertades a media y bajo el control de la policía de la Dictadura, por imponer unas Cortes de continuidad franquista.

La LJC, que lucha por unas Cortes Constituyentes Libres y soberanas, no puede aceptar estas elecciones falseadas. Y llama al boicot, cuyo éxito dependerá en buena parte de los jóvenes; pues aunque los jóvenes no podemos ir a las urnas, sí podemos, en cambio, ayudar a que el resto de la población los boicotee activamente. ■

Resumimos para "Octubre" los objetivos generales por los que lucha nuestra organización, tal como aparecen en el "Manifiesto a la Juventud trabajadora"; manifiesto que está siendo discutido en estos momentos por todos los militantes con vistas a la preparación de nuestro próximo Congreso.

UN MUNDO PODRIDO

Los jóvenes no podemos tener esperanza en que nuestra situación cambie bajo el capitalismo.

Queremos trabajar y sólo nos ofrecen engrosar las filas de los desempleados. A aquellos que han tenido la suerte de hallar un empleo, el capitalista les considera poco menos que esclavos, les destina a las tareas peores y menos remuneradas, y les despedirá a su antojo. Los jóvenes estamos condenados a una situación de permanente dependencia económica.

Queremos aprender y saber, y el capital —que hace de la enseñanza un negocio— nos cierra el acceso a la cultura y a la ciencia. La miserable formación que recibimos ni tan siquiera nos prepara para nuestro futuro oficio.

Queremos vivir, y topamos con la Iglesia, con la familia, con el Ejército, con todas las instituciones burguesas que se echan sobre nosotros como rapaces para arrebatarnos nuestra independencia y lo mejor de nuestra vida. Somos víctimas de una moral opresora e hipócrita. Se nos priva de nuestros derechos para que no podamos defendernos. Bajo el régimen del capital, *ser joven es una forma de opresión.*

Este es el presente y el porvenir que el capitalismo ofrece a la juventud: UN MUNDO PODRIDO QUE SE CAE. Un mundo en bancarrota, que para sobrevivir necesita recurrir a las formas más extremas de opresión y de terror, a gobiernos imperialistas que masacran a sus propios países y a los ajenos, dictaduras militares, guerras coloniales, represión... Los Franco, Pinochet, etc, son tan sólo la expresión más descarnada de este sistema al que nos quieren encadenar.

No es éste un futuro que la juventud pueda aceptar. La juventud aspira a un mundo diferente: sin explotación, donde se produzca de acuerdo a las necesidades de los trabajadores y no de los que buscan beneficios, donde cada uno coma de acuerdo con su hambre, donde cada uno trabaje y esté orgulloso de trabajar bien; un mundo en que se deberá aprender constantemente, porque la ciencia, la técnica y la cultura estarán al servicio de todos; un mundo en que se establecerán unas nuevas relaciones entre los hombres y entre los pueblos, basadas en la igualdad y en el respeto mutuo y la más amplia libertad, asegurada porque no habrá explotación ni posibilidad de opresión. La juventud lucha por el SOCIALISMO, éste es su futuro.

No se trata de ninguna utopía inalcanzable, sino de un proyecto real. Para conseguirlo es preciso ante todo derrocar el poder del Estado burgués por medio de la insurrección armada del proletariado, e instaurar la Dictadura revolucionaria de la clase obrera para abolir el capitalismo. *Dictadura del proletariado*: una dictadura que sólo lo será contra los explotadores y especuladores de todo tipo, pero que consistirá en cambio en la más amplia democracia —la democracia de los consejos obreros— para los trabajadores y oprimidos, garantizada porque el poder estará en manos de la clase obrera.

UN FALSO MODELO

Pero los jóvenes que combatimos a muerte al capitalismo no podemos reconocer como modelo a los actuales regimenes de la URSS, China y otros países que se denominan a sí mismos "socialistas". También en ellos la juventud se ve privada de independencia económica; se ve amenazada por el desempleo... o por el trabajo forzoso. También allí el acceso a la cultura y a la enseñanza es discriminado, depende de los recursos económicos o de la adhesión a las ideas de quienes están en el poder. La voz de los jóvenes es sistemáticamente ahogada. Sometidos a la tutela familiar, sufriendo el peso de instituciones reaccionarias y de una moral no menos estrecha que bajo el capitalismo.

Este es también un mundo podrido. Aunque las causas son diferentes: porque una *casta burocrática* y parasitaria ha arrebatado en su provecho las conquistas de los trabajadores, y se ha impuesto sobre ellos. Los jóvenes de esos países no pueden aceptar tampoco el siniestro porvenir que les deparan sus amos. Su único futuro es el socialismo, y para ello, junto a los obreros adultos, tendrán que extirpar ese cáncer por medio de una *revolución política* y restablecer la democracia soviética.

El objetivo por el que luchamos los jóvenes comunistas, agrupados en la *Liga de la Juventud Comunista*, es la emancipación total de la juventud, acabando de raíz con las causas de la explotación y de la opresión. Luchamos por la *revolución social* que acabe con el capitalismo, y por la *revolución política* contra las burocracias.

En la perspectiva hacia una *República Mundial de los Consejos Obreros*, la LJC combate por el establecimiento de los ESTADOS UNIDOS SOCIALISTAS DE EUROPA y concretamente para nuestro país, por una FEDERACION DE REPUBLICAS SOCIALISTAS de las diferentes nacionalidades que integran hoy el Estado Español, libremente agrupadas. Estas son las consignas que figuran a la cabeza del programa de la juventud revolucionaria.

UNA NUEVA DIRECCION

Los viejos partidos obreros, disfrazados de "socialistas" o de "comunistas", no ofrecen a los jóvenes otra perspectiva que la reforma del capitalismo. Han renegado de la revolución proletaria y del socialismo, aunque lo proclamen de palabra, y se han convertido en cómplices del capital en la conservación de su sistema. De esta forma han renunciado a luchar no sólo por la emancipación completa de la juventud, sino incluso por sus reivindicaciones más urgentes y elementales.

A los viejos partidos obreros no les interesan los problemas y las preocupaciones de la juventud. Si fomentan organizaciones juveniles es

un futuro para la juventud



Leon Trotsky a los 17 años

La juventud revolucionaria rechaza a estos partidos, pasados lado del orden burgués. Los jóvenes sólo se reunirán bajo la bandera quien les ofrezca un futuro. Sólo la CUARTA INTERNACIONAL levanta hoy esa bandera, la bandera del socialismo y de la más intranigente lucha de clases. Su programa representa los intereses de la clase obrera, única clase que puede reorganizar el mundo sobre bases nuevas —y de esta manera hacer posible la liberación de la juventud.

La CUARTA INTERNACIONAL es por su programa la futura dirección de los obreros y de la juventud; pero no lo es todavía por sus fuerzas. La misión que se plantea la LIGA DE LA JUVENTUD COMUNISTA es hacer que la Cuarta Internacional sea la dirección de las masas rebeldes contra el capital; y para ello colabora con todas sus fuerzas en su construcción, a escala mundial y en el Estado Español, junto a la Liga Comunista.

Para reunir las fuerzas de la juventud revolucionaria de todo el mundo en la tarea de construir la nueva dirección proletaria, para hacer posible la confluencia de estos esfuerzos y de las luchas de masas en todos los países, la LJC impulsa la formación de una INTERNACIONAL COMUNISTA DE LA JUVENTUD, integrante de la Cuarta Internacional.

ESTAMOS PREPARANDO NUESTRO PRIMER CONGRESO

A dos meses vista del I Congreso queremos hacer un llamamiento a todos nuestros militantes y simpatizantes a acelerar las tareas para la preparación:

- Tareas de debate en los círculos y asambleas de todas las localidades sobre el MANIFIESTO PROGRAMA y sobre los otros textos que el Comité Ejecutivo va a publicar antes de fin de mes.
- Contribuciones y críticas para el boletín de debate y para OCTUBRO y el folleto con los restantes textos del Congreso que vamos a publicar próximamente.
- Desarrollar iniciativas para conseguir DINERO para sufragar los gastos del Congreso. A nivel central ya se pasaran otros instrumentos (páginas, posters, etc.)
- Imponer la legalidad de hecho de nuestra organización en todas las ocasiones posibles, (mitines, ventas públicas, apertura de locales, etc.) junto a las del resto del movimiento obrero y juvenil.
- Y RECLUTAR, masivamente. Esta es una de las tareas prioritarias. La mejor garantía para que el Congreso sea el éxito que todos buscamos. ■